



— **JAHRESBERICHT 2020**

---

## **REORGANISATION DES VEDAG**

Wegen der coronabedingten Verschiebung der Präsidentenkonferenz VEDAG vom 24.3.2020 verzögerte sich auch die Reorganisation des VEDAG mit den revidierten Statuten, der neuen Führungsstruktur und den Neuwahlen bis am 20.8.2020. Glücklicherweise erklärte sich Florian Leupold, seit 2016 amtierender VEDAG-Präsident, bereit, seine Amtszeit bis zu den Neuwahlen zu verlängern. Im Herbst 2019 hatte er bekannt gegeben, für eine Wiederwahl nicht zur Verfügung zu stehen, da er Ende 2020 als langjähriger Co-Präsident der Gesellschaft der Ärztinnen und Ärzte des Kantons Solothurn zurücktreten werde. Der VEDAG dankte ihm an der PK vom 20.8.2020 für seinen unermüdlichen Einsatz als Präsident des VEDAG in den letzten vier Jahren.

### **Co-Präsidium/Vorstand ab 20.8.2020**

Gemäss revidierten Statuten wurde der 2016 aufgehobene VEDAG-Vorstand wieder eingeführt. Mit Aldo Kramis (Co-Präsident Ärztegesellschaft des Kantons Luzern) und Hans-Anton Vogel (Präsident Appenzellische Ärztegesellschaft) traten zwei langjährige VEDAG-Mitglieder als Co-Präsidenten des VEDAG die Nachfolge von Florian Leupold an. Als weitere Vorstandsmitglieder wurden Urs Hasse (Präsident Ärztegesellschaft des Kantons Zug), Esther Hilfiker (Präsidentin Aerztegesellschaft des Kantons Bern) und Josef Widler (Präsident Ärztegesellschaft des Kantons Zürich) gewählt.

### **Ressorts ab 20.8.2020**

Die Vorstandsarbeit wurde auf fünf Ressorts mit folgenden Zuständigkeiten aufgeteilt:

- Politik+Vernetzung: Dres. med. Aldo Kramis, Hans-Anton Vogel
- Kommunikation: Dr. med. Esther Hilfiker
- Tarife, Datenaufbereitung, MAS, TCs: Dr. med. Josef Widler
- eHealth: Dr. med Urs Hasse
- Entwicklung ambulante Medizin: Dr. med. Urs Hasse

## **Mitgliederversammlung VEDAG**

Laut revidierten Statuten wurde das oberste Organ des Verbandes, die bisherige Präsidentenkonferenz, in Mitgliederversammlung unbenannt. Die Delegierten der 17 angeschlossenen kantonalen Ärztesellschaften (Mitglieder) sind deren Präsidenten/Präsidentinnen oder mandatierte Vertreter/Vertreterinnen.

## **Geschäftsstelle**

Statutarisch hat der VEDAG seinen Sitz «am jeweiligen Standort der Geschäftsstelle», d.h. an der Nordstrasse 15 in Zürich, mit Catherine Hool als Geschäftsführerin.

---

## **ZWECK, ZUSAMMENARBEIT MIT DER ROMANDIE UND DEM TESSIN**

Mit der Vergrößerung der Führungsspitze ging auch eine statutarische Erweiterung des Verbandszwecks einher:

«Der VEDAG ist die standespolitische Vertretung der Deutschschweizer Ärztesellschaften in der Delegiertenversammlung und in der Ärztekammer der FMH sowie in weiteren standespolitischen Gremien.»

«Der VEDAG unterstützt die FMH aktiv und setzt sich für ein gut funktionierendes, auf die Bedürfnisse der gesamten Bevölkerung ausgerichtetes Gesundheitswesen ein. Er vertritt auf Bundesebene als föderalistisch organisierter Verein gegenüber den Kantonen sowie gegenüber weiteren Partnern im Gesundheitswesen die Interessen der Mitglieder der kantonalen Ärztesellschaften. Er positioniert sich aktiv als wichtiger Ansprechpartner gegenüber Politik und Behörden im gesundheitspolitischen Umfeld.»

Ebenso wird die ausgezeichnete Zusammenarbeit zwischen den Dachverbänden VEDAG, SMSR und OMCT nun – ebenfalls unter Zweck – statutarisch festgehalten:

«Der VEDAG setzt sich für eine enge Zusammenarbeit mit den

beiden Dachverbänden SMSR (Société Médicale de la Suisse Romande) und OMCT (Ordine dei Medici del Cantone Ticino) ein und kann mit anderen Vereinen und Organisationen mit gleichem oder ähnlichem Zweck zusammenarbeiten.»

---

## **POLITIK+PATIENT (P+P), PRESSESPIEGEL**

**Politik+Patient** (P+P, [www.politikundpatient.ch](http://www.politikundpatient.ch)), seit 2006 die gesundheitspolitische Zeitschrift des VEDAG, erscheint viermal jährlich in einer Auflage von rund 60'000 Exemplaren als Beilage der Schweizerischen Ärztezeitung SÄZ. Sie wird als politisches Organ der Kantonalen Ärztgesellschaften der Deutschschweiz an die kantonalen und nationalen Parlamentarierinnen und Parlamentarier sowie weitere Interessenten verteilt.

Auch dieses Jahr gebührt ein besonderer Dank Markus Gubler und Nicole Weber von forum|pr als Herausgeber von P+P für ihre grosse Arbeit. Für die Mitarbeit in der Redaktionskommission stellten sich 2020 wieder Aldo Kramis als Redaktionsleiter sowie Alexandra Prünke, Gabriela Wicki Frey, Christian Buchwalder und Catherine Hool zur Verfügung. Mit Michael Balavoine, Chefredaktor von Planète Santé ([www.planetesante.ch](http://www.planetesante.ch)), und Vincenzo Liguori, Redaktor der Tribuna Medica Ticinese, konnten 2020 erstmals seit Bestehen von P+P redaktionelle Vertreter von SMSR und OMCT als regelmässige Gäste an den Redaktionssitzungen von P+P teilnehmen.

**Der Pressespiegel** wurde gemäss Beschluss der Mitgliederversammlung ab dem 1.11.2020 allen Kantonalen Ärztgesellschaften inkl. Romandie und Tessin sowie der FMH-Führung zugänglich gemacht.

## VERTRETUNG DES VEDAG IN ARBEITSGRUPPEN UND GREMIEN

	bisher	neu
Projekt TARDOC Cockpit	Dr. med. Florian Leupold (SO)	Dr. med. Aldo Kramis (LU)
AG MAS	Dr. med. Florian Leupold (SO)	Dres. med. Esther Hilfiker (BE) Juliane Flieder (ZH) Ueli Zihlmann (VZAG)
AG Klimawandel und Gesundheit – «Strategie zu den Handlungsmöglichkeiten der Ärzteschaft in der Schweiz» (FMH)		Dr. med. Hans-Anton Vogel (AI/AR)
VEDAG-Delegierte DV FMH	Dres. med. Florian Leupold (SO) Esther Hilfiker (BE) Hans-Anton Vogel (AI/AR) Josef Widler (ZH) Aldo Kramis (LU)	Dres. med. Urs Hasse (ZG) Esther Hilfiker (BE) Aldo Kramis (LU) Hans-Anton Vogel (AI/AR) Josef Widler (ZH)  1. Ersatzdelegierter: Dr. med. Alex Steinacher (TG)  2. Ersatzdelegierte: Dr. med. Gabriela Wicki-Frey (LU)
Vorsitzungen DV FMH für alle DV-Delegierte (Organisation durch den VEDAG)	Dr. med. Florian Leupold (SO)	Dr. med. Hans-Anton Vogel (AI/AR)

## KONTAKT

Geschäftsstelle VEDAG  
 Nordstrasse 15  
 8006 Zürich  
 E [info@vedag.ch](mailto:info@vedag.ch)